
 
PROCÈS-VERBAL 

SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL 
 

31 JANVIER 2022  
20H00 

 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil de la Ville de Montréal-Ouest tenue, le 31 janvier 
2022, à l’hôtel de ville situé au 50 avenue Westminster Sud.  
 
Présents: Maire: M Beny Masella 
 Conseillères: Mme Lauren Small-Pennefather  Siège 1 
  Mme Elizabeth Ulin   Siège 2 
  Mme Colleen Feeney   Siège 3 
 
Absente: Conseillères:  Mme Maria Torres    Siège 4 
   
Aussi présents: Me Raffaelle Di Stasio, Directrice générale 
 Me Claude Gilbert, Greffier 
 Mme Elisabeth Roy, Responsable des communications 
 
Le Maire, Beny Masella, a agi comme président de la séance. 
Me Claude Gilbert, Greffier, a agi comme secrétaire de la séance. 
 
 
NOTE  Cette séance du Conseil fut tenue à huis clos et les membres du Conseil y assistaient de 

manière virtuelle conformément à l’arrêté ministériel numéro 2020-029 du 26 avril 2020 
du Ministère de la santé et des services sociaux (page 2 dernier paragraphe). 

 
 
1. Ouverture de la séance 
 

Il fut proposé par Colleen Feeney, Conseillère, et secondé par Elizabeth Ulin Conseillère, 
et résolu: 
 
D’ouvrir la séance. 
 
Adoptée à l’unanimité. 

 # 20220131-001 
 
 M. le Maire déclara la séance ouverte à 20h00. 
 
 
2. Accueil des visiteurs 

 
Aucun sujet ne fut traité sous ce point. 
 

 
3. Adoption de l’ordre du jour 
 

Il fut proposé par Elizabeth Ulin, Conseillère, et secondé par Lauren Small-Pennefather, 
Conseillère, et résolu: 
 
D’adopter l’ordre du jour de la séance ordinaire du 31 janvier 2022 tel que présenté. 
 
Adoptée à l’unanimité. 
# 20220131-002 

 
 
4. Approbation des procès-verbaux 

 
Il fut proposé par Lauren Small-Pennefather, Conseillère, et secondé par Colleen 
Feeney, Conseillère, et résolu: 
 
D’approuver les procès-verbaux des séances du Conseil tenues aux dates suivantes: 
 

• séance ordinaire du 13 décembre  2021; 

• séance spéciale du 17 décembre 2021; 

• séance spéciale du 13 janvier 2022; 

• première séance spéciale du 20 janvier 2022;  

• deuxième séance spéciale du 20 janvier 2022.  
 

Adoptée à l’unanimité. 
# 20220131-003 

 
 
5. Correspondance 



 
Aucun sujet ne fut traité sous ce point. 
 

6. Rapport du Maire 
 

Aucun rapport du Maire.  
 

 
7. Rapport des Conseillers 
 

a) Siège Numéro 1 
 

Lauren Small-Pennefather, Conseillère, fit rapport sur les activités relevant de son 
portefeuille en Sécurité publique et Urbanisme (2). 

 
b) Siège Numéro 2 

 
Elizabeth Ulin, Conseillère, fit rapport sur les activités relevant de son portefeuille en 
Travaux publics, Communications et Environnement (1). 

 
c) Siège Numéro 3 

 
Colleen Feeney, Conseillère, fit rapport sur les activités relevant de son portefeuille en 
Finances, Récréation et aux sujets liés au statut de municipalité ami des aînés. 
 
d) Siège Numéro 4 

 
La Conseillère Maria Torres étant absente, il n’y a pas eu de rapport sur les activités 
relevant de son portefeuille en Urbanisme (1) et Environnement (2).  

 
 
8. Première période de questions du public 
 

À 20h21, M. le Maire a annoncé le début de la première période de questions. 
 
Compte tenu des circonstances, les résidents avaient été invités à soumettre en avance 
leurs questions concernant tout sujet d’intérêt général au Maire et aux Conseillers.  
 
1. Sondra Sherman 
Elle mentionna que, depuis que sa rue a été repavée, chaque fois qu’il pleut, il y a une 
grande flaque d’eau qui se forme devant son entrée. Elle demanda si la Ville pouvait 
corriger problème.  
 
2. Mark Lehberg 
Il mentionna que chaque fois qu’il neige, il ne peut pas se stationner dans la rue, et ce, 
non seulement pour une journée mais bien toute la semaine. Il mentionna que cela 
n’arrivait pas avant et souhaitait savoir ce qui avait changé. 
 
3. Nicholas Curtis 
Il nota que son entrée et le trottoir sont utilisés par les voitures pour se rendre sur Easton 
au sud de Broughton. Il était d’avis que cela ne devrait pas être toléré. Il demanda si le 
Conseil pouvait envisager d’ériger des poteaux pour permettre la circulation piétonnière 
et dissuader la circulation routière sur les trottoirs.  
 
4. Howard Barza 
Bien qu’une grande partie de l’augmentation de taxes est attribuable au transfert 
inéquitable de taxes du Conseil d’agglomération, il demanda quelle était la partie 
attribuable au projet de Centre sportif et récréatif.  
 
5. Valmar Kurol 
Considérant les tentatives infructueuses de négociations avec Montréal sur les structures 
de taxes d’agglomération, il fût demandé si la Ville considérait se joindre à d’autres villes 
défusionnées, comme Beaconsfield, afin d’intenter une action en justice contre Montréal 
afin de demander à une cour d’examiner la situation.  
 
6. Karen Donnelly 
Considérant que la Ville de Montréal a interdit les appareils ménagers aux bois, sauf 
ceux certifiés EPA, et que d’autres municipalités de l’île ont des règlements interdisant 
l’utilisation de foyer et de poêle à bois lors d’alertes au smog, elle demanda pourquoi la 
Ville n’avait pas encore agit en cette matière.  

 
7. Domenica Pulcini 
Elle demanda pourquoi il n’y avait plus de pancarte indiquant la piste cyclable sur 
Ronald. Elle nota que Ronald était devenue une voir de service en raison de la 
construction sur Brock et que la circulation est surchargée. Elle demanda au Conseil 
d’aider à rendre les rues plus sûre.  
 
8. Susan Elgie 



Elle était d’avis que cela serait un grand avantage pour les piétons si les trottoirs à 
chaque extrémité des passages pour piétons et la chaussée adjacente à Westminster et 
Milner pouvaient être reliés, afin que les résidents ne marchent pas dans six pouces de 
neige, glace et d’eau lorsqu’ils traversent Westminster.  
 
9. Peter McLean 
Il demanda quand le trou dans le trottoir près de Nelson et Westminster allait être réparé.    
Il demanda également si quelque chose allait être faire ce printemps pour les cyclistes 
sur les trottoirs sur Westminster. 
 
10. George Lanmafankpotin 
Concernant le terrain vacant entre le 191 et 255 Brock S., il souhaitait savoir ce que la 
ville comptait en faire.  
 
11. Louise Chenevert 
Elle mentionna que des tests de teinture à l’eau ont été faits en 2019 dans le nord de la 
Ville. Elle posa plusieurs questions à ce sujet, notamment: quelle partie de la ville avait 
été fait; quel pourcentage a été fait; combien de connections croisées ont été 
découvertes? 
 
12. Louis Chenevert 
Considérant que des travaux furent effectués sur les réseaux d’égouts sous le parc Toe 
Blake et dans les rues environnantes (Sheraton, Crestwood, Banstead), elle demanda 
quel pourcentage de raccordements croisés découverts ont été corrigés, combien cela 
avait-il coûté et si la part de la Ville dans le problème était réglée.  

 
13. Ellen Moore 
Elle demanda pourquoi la bibliothèque pour adulte n’aura pas sa place dans le nouveau 
Centre récréatif et sportif. Elle nota également que les employés des Travaux publics font 
un très bon travail avec le déneigement des rues et trottoirs. Elle demanda pourquoi le 
sel à déglacer était encore utilisé lorsque des meilleures alternatives existent.  

 
La première période de questions prit fin à 20h43. 

 
 
9. Contrats et Greffe 

 
Aucun sujet ne fut traité sous ce point. 

 
 
10. Administration et finances 

 
a) Approbation des déboursés – 11 décembre 2021 au 28 janvier 2022 
 
Il fut proposé par Colleen Feeney, Conseillère, et secondé par Lauren Small-
Pennefather, Conseillère, et résolu: 
 
Que la liste des comptes payables pour la période du 11 décembre 2021 au 28 janvier 
2022 totalisant 1 257 434.94 $ soit acceptée et payée tels qu'ils sont énumérés. 
 
Adoptée à l’unanimité. 
# 20220131-004 
 
b) Délégation de pouvoirs pour le mois de janvier 2022 
 
Il fut proposé par Elizabeth Ulin, Conseillère, et secondé par Colleen Feeney, 
Conseillère, et résolu: 

 
Que soit approuvé le rapport du Directeur général concernant l'exercice des pouvoirs 
délégués en vertu du règlement nº 2005-002 pour le mois de janvier 2022. 
 
Adoptée à l’unanimité. 
# 20220131-005 

 
c) Art Etc. 
 
Il fut proposé par Colleen Feeney, Conseillère, et secondé par Lauren Small-
Pennefather, Conseillère, et résolu, Elizabeth Ulin s’abstenant après avoir déclarée un 
intérêt qu’elle a dans l’affaire considérée: 
 
1) Que, considérant le nombre d’heures de location demandé et la pratique antérieure, le 
Conseil accepte de louer la grande salle à l’Hôtel de Ville, lors du salon d’art et 
d’artisanat qui se tiendra pendant trois jours en novembre 2022, pour un montant de 3 
052.35$ (taxes incluses) en considération d’un nombre total de vingt-quatre (24) heures 
de location (la tenue de l’événement, sa préparation et le ménage), et de maintenir les 
autres conditions de l’entente précédente en vigueur. 
 



2) Que le Conseil accepte que le dépôt pour garantir la réservation soit de 500.00$ à la 
signature de l’entente et qu’il soit suivi d’un versement de 1 026.18$ au plus tard le 21 
mai 2022.  
 
Adoptée à la majorité. 
# 20220131-006 

 
 
11. Service d'urbanisme 
 

a) Projets de Plan d’implantation et d’intégration architecturale (PIIA) 
 
Il fut proposé par Lauren Small-Pennefather, Conseillère, et secondé par Elizabeth Ulin, 
Conseillère, et résolu: 
 
1) D’accuser réception du procès-verbal de la réunion du Comité consultatif 
d’urbanisme (CCU) tenue le 26 janvier 2022. 
 
2) D’approuver tels quels, selon le PIIA, les plans suivants et présentés à cette réunion, 
suivant les recommandations du CCU tel que précisé au procès-verbal: 
 

Adresse Projet 
 
162 Percival Remplacement d’une fenêtre au sous-sol; 
28 Banstead Remplacement de onze fenêtres et de trois portes;  
325 Brock N. Remplacement des garde-corps. 
 
3) D’approuver avec conditions, selon le PIIA, les plans suivants et présentés à cette 
réunion, suivant les recommandations du CCU tel que précisé au procès-verbal: 
 

Adresse Projet 
 
63 Ainslie Remplacement d’une fenêtre par une porte-patio, remplacement 

de cinq portes et remplacement de vingt fenêtres;   
70 Nelson      Remplacement de seize fenêtres, deux portes et d’appuis de 

fenêtre, extension du vestiaire à l’arrière au sous-sol et peinturage 
des volets de fenêtre; 

58 Ainslie      Remplacement de trente-cinq fenêtres, d’une porte-patio et deux 
portes. 

 
4) De remettre l’examen des plans et projets suivants à une prochaine séance de ce 
Conseil, suivant les recommandations du CCU tel que précisé au procès-verbal: 
 

Adresse Projet 
 
70 Nelson     Construction d’un porche; 
325 Brock N.     Remplacement de l’escalier et palier avant.  
 
Adoptée à l’unanimité. 
# 20220131-007 
 
 

12. Travaux publics 
 
Aucun sujet ne fut traité sous ce point. 

 
 
13. Ressources humaines 

 
Aucun sujet ne fut traité sous ce point. 
 

 
14. Nominations 

 
Aucun sujet ne fut traité sous ce point. 

 
 
15. Dépôt de documents 

 
Aucun sujet ne fut traité sous ce point. 

 
 
16. Avis de motion, lecture et adoption de règlements 

 
a) Adoption du règlement n° 2022-002 – Règlement règlement édictant un code 
d’éthique et de déontologie pour les élus municipaux et remplaçant le règlement 
2017-009  
 



ATTENDU qu’une copie du projet de règlement a été déposée lors d’une séance 
précédente, lorsque l’avis de motion a été donné, et mise à la disposition du public en 
conformité à la loi; 
 
ATTENDU que, lors de la présente séance, l’objet et la portée de ce règlement ont été 
résumés; 
 
EN CONSÉQUENCE: 
 
Il fut proposé par Colleen Feeney, Conseillère, et secondé par Elizabeth Ulin, 
Conseillère, et résolu: 
 
Que le règlement n° 2022-002, intitulé « Règlement édictant un code d’éthique et de 
déontologie pour les élus municipaux et remplaçant le règlement 2017-009 », soit 
adopté. 
 
Adoptée à l’unanimité. 
# 20220131-008 
 
b) Avis de motion et dépôt d’un projet de règlement amendant le Règlement n° 
2020-007 portant refonte du règlement concernant le régime de retraite des salariés 
de la Ville de Montréal-Ouest  
 
Monsieur le Maire Masella donna un avis de motion de la présentation, à une prochaine 
séance du Conseil, d’un règlement intitulé « Règlement amendant le Règlement n° 2020-
007 portant refonte du règlement concernant le régime de retraite des salariés de la Ville 
de Montréal-Ouest ». 
 
Un projet de règlement fut déposé au Conseil et mis à la disposition du public. 
 
 

17. Seconde période de questions du public 
 

À 20h50, M. le Maire a annoncé le début de la seconde période de questions. 
 
Compte tenu des circonstances, les résidents avaient été invités à soumettre 
électroniquement leurs questions touchant les points à l’ordre du jour au Maire et aux 
Conseillers durant la présente séance. 

 
 

18. Levée de la séance 
 
 À 20h51, aucune question n’étant posée, 
 

Il fut proposé par Elizabeth Ulin, Conseillère, et secondé par Lauren Small-Pennefather, 
Conseillère, et résolu: 
 
De lever la séance. 
 
Adoptée à l’unanimité. 
# 20220131-009 

 
 
 
__________________________   __________________________ 
Beny Masella      Claude Gilbert 
Maire       Greffier  
  

Les annexes mentionnées au présent procès-verbal sont conservées aux archives municipales 
dans le dossier Archives- 20220131 

 
 


